

# EL LABIO

Periódico imparcial

## SUSCRIPCIÓN

En Orihuela, un mes . . . . . 10 pta.  
Fuera, trimestre . . . . . 350

## PAGO ANTICIPADO

ORIGINAS: S. PASCUAL, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

## ANUNCIOS

Y recibidos a precios convencionales  
Toda la correspondencia se dirige a  
la Redacción.

## Las elecciones municipales

El presidente del Consejo de ministros, ha cumplido hasta el presente, cuantas promesas hizo al país desde la oposición, y le ha sido dado llevar a la «Gaceta», en el poco tiempo que está al frente del gobierno español, y además de resolver como cumple a un estadista moderno y democrata todas las cuestiones no previstas en su programa, cumple hoy también la oferta que hizo de levantar la suspensión de las garantías constitucionales, para que se celebren las elecciones municipales, en el periodo que determina la Ley.

El ilustre democrata D. José Canalejas, confiando en que los monárquicos cumplirán con su deber, no ha recurrido a los medios que otros gobernantes habrían empleado de aplazar las elecciones, con lo cual hubiera dado una prueba de fi-qu-za, de desconfianza en su propio poderío por la virtualidad de las ideas que sustenta, y se hubiera derrotado moralmente; pero este gobernante modelo, persuadido de que los ideales democráticos vencen en estas luchas legales por la eficacia de su bondad, y porque la mayoría del país los mantiene

como suyos, no ha querido que los enemigos del régimen se apun-taran una victoria sin combate, y a pesar de lo cercanos que están los acontecimientos que le obligaron contra su voluntad a suspender las garantías, las le-vanta y convoca al cuerpo electoral a las elecciones, en el plazo reglamentario.

El ejemplo del Sr. Canalejas, debe servir de modelo a los futu-ros gobernantes que rijan los des-tinos nacionales, y en su fe y en su consecuencia, deben inspirarse para dirigir el estado.

Las elecciones municipales, son pues, de antemano, un gran triun-fa para el partido liberal demo-crático español.

## Variedades

### Sherlock Holmes

Acaba de morir en Maurice Wood, según nos anunció el telégrafo, el eminente cirujano escocés doctor Bell.

Sin duda sus méritos científicos le habían granjeado justa notoriedad, y por este título merecía ya una noticia necrológica al desaparecer del mundo de los vivos.

Pero su mayor renombre lo debía a la obra de un novelista, hoy difundida por el orbe entero.

¿Quién no ha oído hablar, en efecto, ó leído las maravillosas hazañas de Sherlock Holmes? Pues ese «detective» prodigio no era otro que el doctor Bell.

Desde hace veinticinco años era jefe

de clínica en el Hospital Real de Edim-burgo. Allí estudió Conan Doyle la carrera de Medicina. Discipulo predilecto del doctor Bell, tuvo ocasión de oír al célebre cirujano, gran cultivador de los estudios psiquiátricos y criminológicos, sus originales teorías sobre el alma de los delincuentes.

Conan Doyle, que por entonces ya alternaba la Medicina con la Literatura, decidió crear su personaje de Sherlock Holmes tomando por modelo al doctor Bell.

De éste se dice que cuando los críme-nes horribles de Jack «el Destripador» facilitó a la Policía valiosísimas indica-ciones para el descubrimiento del feroz asesino.

La muerte del doctor Bell ha revela-do al mundo un enigma literario, pues aunque Conan Doyle confesaba a sus íntimos que él no había inventado su famoso héroe policiaco, habíase guarda-do de revelar su nombre. Secreto que ahora ha entregado a la publicidad.

### Avís y aeroplanos

Los diarios yanquis, y algunos des-pachos directos de los Estados Unidos publicados en los periódicos de París, dan cuenta de un nuevo descubrimiento de los hermanos Wright.

Se trata de un aeroplano, de cuyo funcionamiento no se dan detalles, y que puede estacionarse en el aire, es decir, permanecer inmóvil como algunas aves lo hacen.

Francia, que se precia de ir a la ca-beza de la nueva ciencia, ha recibido la noticia con estupección enorme.

El nuevo invento hará posible la Ar-tillería aérea.

## Cantos de lucha

Hermana  
lejana:

Yo soy un guerrero  
á quien el destino  
ha tratado fiero.

Soy un peregrino  
que en su derrotero  
ha visto muchas  
sus ansias benditas;  
y ya sólo espera,  
en su postrimera  
quimérica flor,  
poseer tu amor.

¡Oh pálida hermana,  
de los bucles de oro!  
Hermana  
lejana  
que adoro,  
¿Dime, amada mía,  
saciaré algún día  
mi quimera vana?

Tras tu luz distante  
camino sediento...  
Soy un ave errante  
que no teme al viento.  
harracano y fuerte...  
Bravo caminante  
que reta á la suerte  
tu fulgor radiante.

Hermana  
lejana,  
que una noche umbría  
surgiste galana  
en mi fantasía.  
¿Dime, amada mía,  
saciaré algún día  
mi quimera vana?

GREGORIO ARRIETA.

# EL GLOBO

Martinez y Ferrer

TEMPORADA DE VERANO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran pañería

Estambres  
Cheviots  
Gergas

Armiros y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

# LA ALHAMBRA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

— DE —

Jose Maria Garrigos

Temporada de verano de 1911.

Altas novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos.—Especialidad en hilo para trajes de caballero.

La Alhambra.—Mayor, 31 y 33.—ORIHUELA.

## Cartas á Conchita

Mi encantadora amiga: Siendo para mí el amor algo extraordinario y casi desconocido, no sujeto á leyes, cálculos, ni reglas fijas, difícilmente podré definirlo de una manera general que abarque ó comprenda ese sentimiento en sus diversas modalidades, en sus distintas manifestaciones. Pero ya que tanto interés demuestras en conocer mis convicciones sobre este punto, haré lo posible para explicar el amor, tal como lo siento y te convencerás de que está completamente libre de esa materialidad grosera que le atribuyes en tu última carta.

Para mí el amor es una luz bendita que bajó del cielo para alumbrar al mundo; es una gota de rocío que purifica el alma; es el genio de la poesía; es un canto sublime que hace palpitar de ventura la tierra, el cielo, todo lo creado; es el espíritu del hombre difundido por el Universo; es la vida misma en uno de sus múltiples aspectos... Por eso cuando el amor se apodera de nosotros el mundo se nos presenta más hermoso, parece como que la Naturaleza se vista con sus mejores galas para depositar á nuestros pies todas sus grandezas, todas sus maravillas...

Para mí el amor, como Dios, está en *todo* y ese *todo* penetra en nosotros cuando el amor nos descubre sus misterios. El inmortal poeta francés Victor Hugo expresa esto de una manera incomparable: «La reducción—dice—del Universo á un solo ser, la dilata-

ción de un solo ser hasta Dios; esto es el amor». Porque el amor es parte de la vida y la vida se manifiesta en lo más grande, en lo más sublime del Universo cuyo origen ó causa es Dios. Por eso, en otro mundo, otra región donde vuelen nuestras almas después de la muerte, el amor ha de reinar allí porque es una necesidad imperiosa del alma. Así nos lo da á entender Dante Alighieri en su «Divina Comedia», pues lo mismo encuentra el amor en los profundos abismos del infierno cuando nos habla de Pablo y Francisca asesinados por Gianesio en momentos de supremo deleite cuando saboreaban los pintorescos pasajes de la historia de Lanzarote; que en las últimas cumbres del purgatorio cuando se le aparece aquella seductora Beatriz que inspiró todos sus cantos y poemas y que le conduce á las purísimas regiones de la luz donde reina la felicidad...

Para mí el amor es un sentimiento puesto por Dios en el corazón del hombre; pero que necesita de ciertas causas extrínsecas para poder desarrollarse, desapareciendo cuando desaparecen esas causas, reapareciendo cuando actúan de nuevo sobre ese sentimiento *dormido*. Stendhal dice que es una fiebre que nace y que se extingue sin intervención ninguna de la voluntad, pero sabido es que la fiebre necesita ciertas condiciones para manifestarse, según dicen los doctores, y cuantas veces concurren esas condiciones otras tantas puede repetirse con igual intensidad. Por

eso niego que el amor se sienta una sola vez y afirmo que puede repetirse en las distintas fases de la existencia.

Y nada más Conchita, terminó manifestándote que para negar el amor hay que negar la vida.

Así entiende el amor tu fiel amigo

P. MIQUEL BALLESTER.

## DE ACRCIULTURA

### Sobre el empleo de la cianamida de cal

La cianamida cálcica es un excelente abono nitrogenado, comparable, por su riqueza y efectos fertilizantes, con el sulfato de amoniaco, resultando más económica que éste y presentando las siguientes ventajas sobre otras materias químicas similares:

Primera. A pesar de ser una sustancia perfectamente asimilable, se conserva en la tierra sin sufrir merma ninguna durante más tiempo que el sulfato amoniaco y que los nitratos, suministrando á las plantas el alimento nitrogenado de una manera paulatina y constante mientras dura la vegetación de las mismas á medida que éstas lo necesitan, merced á los fenómenos consecutivos de amonización y nitrificación que en el suelo experimenta el referido abono. Esta circunstancia es especialmente muy favorable para los cultivos perennes (viña, olivo, naranjo y árboles frutales en general.)

Segunda. La cianamida contiene un 60 por 100 de cal, sustancia que constituye una excelente enmienda para los terrenos faltos de caliza; satura la acidez excesiva de los suelos muy humíferos y favorece la transformación de la materia orgánica del suelo en produc-

tos solubles y asimilables para las plantas.

Tercera. La cianamida posee propiedades insecticidas por su causticidad, por el aceite pesado de alquitran que la impregna y porque contiene una pequeña cantidad de carburo cálcico el cual, en contacto con la humedad de la tierra, desprende vapores de acetileno, que asfixia á las larvas subterráneas y á las que viven como parásitas de raíces vegetales. También destruye las malas hierbas, especialmente la mostaza salvaje.

Dos inconvenientes se le achacaban á la cianamida cuando comenzó á emplearse en agricultura; excesiva pulverización que dificultaba el reparto del abono, y sus efectos cáusticos sobre las plantas.

El primer obstáculo ha sido vencido por la industria y la cianamida que hoy expende el comercio no se esparce por la atmósfera á manera de nube polvorizante como antes sucedía.

En cuanto á la causticidad de la cianamida se ha exagerado mucho, y si bien es cierto que conviene incorporarla á la tierra con alguna anticipación á la siembra, puede también emplearse inmediatamente antes de sembrar y aun después de nacidas las plantas, si se tiene cuidado de no echarla sobre éstas y no aplicándola en dosis excesivas.

Diremos para terminar que con la cianamida conviene emplear como abono fosfatado la Escorias Thomas, y que se puede mezclar perfectamente con todas las sales potásicas.

## La corrida de ayer

Desde muy temprano se notaba en las principales calles de nuestra población un gran movimiento y gran afluencia de gente en dirección á nuestro circos taurino con objeto de presenciar el espectáculo anunciado y en el

# Banco de Cartagena

Cartagena—Murcia—Alicante—Sevilla—Cádiz—Huelva—ORIHUELA—Lorca—La Unión—Aguilas—Mazarrón—Caravaca—Cieza—  
Melilla—Hollin—Eche—Yecla—Alcoy.

Capital: Pesetas 10.000.000

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PÚBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES.—Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero.—Cesión de giros en Pesetas, Libras, Francos, Marcos, etc.—Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia.—Compra y venta de monedas y billetes extranjeros.—Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables.—Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguno a sus clientes

## CAJA DE AHORROS

A las cantidades depositadas en la Caja de Ahorros se abonarán intereses á razón de TRES POR CIENTO anual, acumulables en 31 de Diciembre de cada año.—Los fondos se reintegran á la vista.

que *habría de todo*: vacas, especie de certamen musical, la novedad de los rejonadores, la diversidad de los trajes de las cuadrillas, la división de plaza y sobre todo muchas mujeres hermosas á fuer de ser oriolanas.

Desfilaban por el circo las bandadas de Rafal, Baniol, Bigastro y Orihuela tocando alegres pasodobles que fueron aplaudidos por el público.

Al aparecer el presidente en el palco central sonó el cañonazo anunciado é hicieron el paseo las cuadrillas una de las cuales vestía el traje de los toreros de la época presente y la otra la de la antigua.

Por orden gubernativa se había prohibido la lidia á la vez en las divisiones, pero cada cuadrilla toró sus vacas en el lado que le correspondía.

Durante la lidia de las vacas que habían de ser estoqueadas no ocurrió nada de particular, porque los toreros tampoco hicieron nada digno de mención, exceptuando los picadores que por dejar las cabalgaduras y picar á pie, fueron multados y visitaron el retén.

José María Pérez (Sastre chico) rejoneó muy bien y demostró que es un maestro de equitación.

Las vacas lidiadas simplemente no hicieron más que causar algunos sustos, pues hubo sus correspondientes revolcones, sin consecuencia.

El espectáculo resultó muy divertido y el público disfrutó de lo lindo.

La entrada, una nueva demostración de que la empresa sabe organizar los espectáculos y de que está de suerte.

La presidencia, á cargo del señor Soler, secretario particular del alcalde, bien.

El jurado que había de calificar á las bandadas de música, compuesto por D. Saturnino Cebrián, D. Adolfo Moreno y D. José Antonio Rogel, pronunció su fallo en favor de la música de Rafal.

## NOTICIAS

Los que tengan que solicitar los cargos vacantes de Judicatura, según lo dispuesto por la Audiencia Territorial de Valencia, habrán de presentar en el término de quince días la documentación que haya de acompañar á aquella, siendo admitido hasta ocho días después.

En su domicilio social se reunió ayer mañana el Sindicato de productores de esta ciudad, de cuya reunión daremos cuenta detallada en uno de nuestros próximos números, pues los asuntos tratados son de mucha importancia para los agricultores de nuestra vega y merecen por tanto algo más que una simple gaceta informativa.

SE VENDE una magnífica puerta de cristales para calle con montante, muelles y todos sus accesorios.

Para verla calle Mayor 18, 2.º piso.

Hoy ha marchado á Alicante donde conferenciará con el gobernador civil, el alcalde de esta ciudad, nuestro distinguido amigo D. José Ferrer Lafuente.

Han sido nombrados jueces municipales, de Redován, D. Miguel Mazón, de San Miguel de Salinas, D. Juan Pérez, de Torre Vieja, D. Salvador García Talavera y de Orihuela, D. Pedro Turón Pastor, y suplente de este último, D. Federico Garriga Mercader.

Ha regresado de Barcelona, nuestro

querido amigo el acreditado comerciante dueño del establecimiento de tejidos «La Capitana» D. José Luna Espallardo

SE ALQUILA un almacén en la calle de D. Pedro Maza. En la redacción de este periódico se facilitarán más detalles.

Algunos jóvenes aficionados al arte del toro de los que asistieron á la última corrida de vacas celebrada en Callosa, nos cuentan que estándose lidiando una de aquellas reses, salió otra por entre barreras, causando los sustos consiguientes. Este hecho que no puede atribuirse más que á un descuido involuntario del encargado de abrir los chiqueros es preciso que se evite en lo sucesivo con un poco más de cuidado, para evitar percances que pudieran tener funestas consecuencias para todos.

En la rifa de los veinte duros realizada ayer á beneficio de la Virgen de la Correa, fué favorecido con la suerte el número 758.

Por ausencia del alcalde propietario Sr. Ferrer se ha encargado del despacho de la alcaldía el primer teniente de alcalde D. José María Franco.

Las personas de buen paladar y gusto delicado pueden adquirir ricos garbanzos de la cosecha actual desde 7,50 hasta 12 pesetas los 12 y 1½ kilos, en los acreditados y bien surtidos establecimientos de Ramón Gil Mogica, calle del Molino número 1, y Ramón Gil Segura, Plaza de Cubero número 3, donde también se encontrarán grandes y excelentes existencias de otros granos y legumbres.

En nombre de la familia del finado Jesús Ferrer, y del organizador de la co-

lecta para el sostenimiento del mismo durante su enfermedad, damos las más expresivas gracias á las personas que han ejercido la hermosa obra de caridad, contribuyendo según la lista que hemos publicado, á socorrer al desgraciado muerto por la iniciativa altruista del repartidor de nuestro periódico José Alonso Tormo.

Se encuentra en esta pasando unos días junto á su familia, nuestro buen amigo y paisano, D. José Lafuente Ibarra.

La fiesta celebrada ayer por los vecinos de la calle de Arriba en honor de su patrona la Virgen de Monserrate, resultó muy animada y lucida. Lo mismo sucedió con la solemnidad religiosa organizada por la cofradía de la Virgen de la Correa.

Los festivales cívico-religiosos preparados por los vecinos de los partidos rurales de San Bartolomé, y Correntias, tuvieron lugar con mucha concurrencia y en medio del orden más completo.

Anoche hubo en el teatro circo exhibiciones cinematográficas en sección permanente, con bastante concurrencia de espectadores, que salieron muy satisfechos de la duración y novedad de las películas presentadas.

Ha sido anunciada la vacante de registrador de la propiedad, de Villanueva de los Infantes (Albacete), cuya plaza deberá ser provista previa fianza de 2.500 pesetas.

SE VENDE una magnífica prensa de imprimir, marca «Stanophe», de gran tamaño.

Para informes en esta imprenta.

### BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana

S. Rafael Arcangel.

Imp. de J. Saneano, Orihuela.

# SECCION DE ANUNCIOS

## EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, de mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empapelar una habitación, conviene ver el extenso muestrario.

También vende un PIANO vertical sumamente barato. Darán razón en la redacción de este periódico, San Pascual.

## AGENCIA de ROS CLARES

Esta agencia admite encargos para todos los pueblos comprendidos en la línea férrea de Murcia a Alicante y ramal de Torrevieja y Valencia, Barcelona, Madrid y Cartagena; distinguiéndose por su puntualidad del servicio y por la seguridad absoluta del arribo de los encargos a los puntos de destino.

Representantes en Orihuela;

Maestros Hermanos. — Trinidad, 3.—2.º

## Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería a precios sumamente económicos.

**Joaquín Sánchez Ballesta** Santiago, 5.—ORIHUELA.

## CARBÓN mata y de carrasca, superior

Se vende en la calle

de S. Pascual, núm. 16

(Bajos de la casa de la señora viuda de Lacárcel, frente a la imprenta de Sansano)

Precios convencionales

AVISANDO SE SIRVE A DOMICILIO

Ventas al por mayor y menor

## Gran almacén de maderas

**DE Adolfo Wandosell**

Establecido en la Calle de UNION AGRICOLA.—ORIHUELA

Es uno de los más importantes de España, porque sus existencias se reciben directamente de los países productores del extranjero circunstancia que permite asegurar la mayor economía en los precios, y un gran surtido en maderas de todas clases y dimensiones.

En el mismo local hay establecida una serrería mecánica, con todos los adelantos de la mecánica moderna, lo cual facilita las operaciones de los que adquieren maderas para construcción.

## Disponible

## Hispania COMPANIA DE SEGUROS DOMICILIADA EN BARCELONA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES

DE LA VIDA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de las que funcionan en España.

Representante en Orihuela **D. MANUEL FRANCO. Féria 6.**